

# Desempleo: despidos crecen en torno al 8% en la región

**ECONOMÍA.** Durante el mes de junio, las cartas de aviso de término de contrato en la zona llegaron a 12.247, de acuerdo al informe de la DT.

Claudio Ramírez  
 cramirez@mercuriovalpo.cl

En torno al 8% se incrementó en la Región de Valparaíso la cifra de despidos, de acuerdo a los datos estadísticos de la Dirección del Trabajo. En lo que respecta a la cantidad de trabajadores involucrados en cartas de aviso de término de contrato registradas ante la entidad, durante el mes de junio, el número llegó a 12.247, lo que representa un 7,95% con relación al mismo periodo de 2024, cuando la cantidad fue de 11.343.

En cuanto a las cartas de aviso de término de contrato registradas ante la DT, también se evidenció un incremento en el periodo, pasando de 12.813 a 13.844 misivas, cifra equivalente a un alza de 8,4%.

“Si bien el aumento de casi 8% en el número de trabajadores involucrados en cartas de aviso de término de contrato en la región es una cifra poco alentadora, debe considerarse que esta se encuentra bastante por debajo del promedio nacional, que en igual periodo alcanzó un 16,4%”, comentó el académico de la Escuela de Negocios de la Universidad Adolfo Ibáñez (UAI), Francisco Klapp.

En esa línea, destacó que Valparaíso es una de las cinco regiones del país con menor aumento porcentual en este indicador en igual periodo. Muy por debajo de lo registrado en las regiones del extremo norte y sur, e incluso de los números de la Región Metropolitana (21,6%).



PÉRDIDA DE EMPLEOS FORMALES GENERA PREOCUPACIÓN.

**“Si bien es una cifra poco alentadora, debe considerarse que se encuentra por debajo del promedio nacional”.**

Francisco Klapp  
 Académico UAI

“Esto es consistente con lo que vemos en las más recientes cifras del INE (trimestre abril-junio), donde mientras a nivel nacional la población desocupada aumenta, en la región incluso se ve una pequeña reducción de los desocupados”.

Pese a estas cifras, indicó que sigue siendo un problema complejo la informalidad. “Valparaíso es una región con una

**“Refleja cierta debilidad, especialmente en un contexto donde la economía enfrenta ajustes”.**

Lesley Warren  
 Head of Research BUK

tasa de ocupación informal significativamente mayor al promedio nacional y que la Región Metropolitana, con todos los problemas sociales que esto conlleva”, indicó.

La docente del Departamento de Ingeniería Comercial de la Universidad Técnica Federico Santa María (UTFSM), Macarena, manifestó que “la mayor cantidad de cartas de

**13.844**

cartas de aviso de término de contrato se registraron ante la DT regional durante el mes de junio.

despido son respecto de plazos vencidos de contrato, que está muy ligado al rubro de la construcción, la región se caracteriza por la fortaleza de este sector, aunque ha caído en los últimos años”.

En esa línea, subrayó que a raíz del convenio que firmó la Asociación de Bancos con la CChC para facilitar el acceso al crédito hipotecario, “se debería esperar que el número de empleos en la construcción empezara a subir y que el número de cartas de despido disminuya”.

**TOQUE DE ALERTA**

Desde la plataforma especializada en recursos humanos BUK, la jefa de estudios, Lesley Warren, dijo que las cifras “muestran una señal de alerta sobre el mercado laboral en la Región de Valparaíso. Un aumento en los despidos refleja cierta debilidad, especialmente en un contexto donde la economía enfrenta ajustes y la confianza empresarial aún es frágil”.

La ejecutiva agregó que “más que interpretarlo como una crisis, debemos mirarlo como un llamado a reforzar la creación de empleo formal y sostenible”. Por último, subrayó que este tipo de incrementos abre espacios para la informalidad.